

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6' —

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de S. José, núm. 30

TALLERES:
IMPRESA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, a 10 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

AYER Y HOY

MAYO
12
1915

Hoy

Tantas victorias que estaban consiguiendo los alemanes sobre los rusos, quedan reducidas a la decepción que ha causado en Berlín el que los últimos estén en condiciones de rechazar los ataques de los primeros. La ofensiva francesa continúa con éxito, aunque lentamente, si es verdad que los rusos han desembarcado fuerzas en territorio turco, el peligro para Constantinopla es inminente.

Ayer

OCTUBRE
12
1914

Los alemanes destruyeron los puentes cerca de Lyck, deteniendo el avance ruso sobre la Prusia oriental. Dos aviadadores alemanes arrojaron bombas sobre París.

Cosas de la guerra

Cuentas claras

Como el optimismo francés descuenta ya la victoria de los aliados, nada tiene de extraño que algunos de sus mejores economistas vayan echando las cuentas de la guerra y de la indemnización que tendrán que pedir a los vencidos.

Con lo que va gastado por parte de los aliados y lo que aún gastarán para obtener el triunfo definitivo, calculan los economistas a que nos refiramos que se llegará a la cifra de 160 a 170 mil millones de francos, todo comprendido. Esa indemnización, ni un franco menos, deben pagar Alemania, Austria y Turquía.

Naturalmente, Alemania cargará con las dos terceras partes, viniendo a corresponderle 106 o 112 mil millones. ¿Podrá pagar esa "pequeñez"? Los sensados economistas, después de un serio estudio, se deciden por la afirmativa. La fortuna alemana se evalúa en 400 mil millones, comprendiendo el valor del suelo, inmuebles, minas, ferrocarriles, puentes, etc. Con esto los valores extranjeros que posee, los capitales que tiene colocados en las cinco partes del mundo y el beneficio de su balanza comercial, Alemania posee una renta saneada anual de unos 50.000 millones. Como los 2.000 millones que gastaba en Ejército y Marina le quedarán libres, porque los aliados no le permitirán ni un soldado ni un barco de guerra, he aquí que podrá levantar un empréstito de 25.000 millones al 5 por 100, quedándole bastante para amortización.

Forzando la mano en las tarifas de Aduanas y transportes, monopolizando tabacos, cerveza y demás bebidas, elevando el impuesto sobre la renta y acudiendo, en fin, a otras medidas fiscales, Alemania podrá pagar en algunos años. Todo es cuestión de estrecharse un poco y arrimar el hombro. Para eso el pueblo alemán tiene organización y disciplina.

Los economistas no han estudiado aún la manera cómo pagarán Austria y Turquía, quizás porque piensan que si son vencidas se disolverán como los azucarillos. Pero con poner a la venta los retazos, cuestión concluida.

LOTERIA

Sorteo de ayer 11

Madrid, 11 (22).

En el sorteo de hoy han correspondido los primeros premios a los siguientes números:

- 12,459, en Barcelona;
- 14,636, en Alicante;
- 1,781, en Valladolid;
- 8,049; 12,349; 10,303;
- 2,996; 14,471; 13,238;
- 6,488; 1,829; 3,720;
- 1,215.

Mesa.

Cambios de hoy

Londres, vista, a 24'76 por 100
París, vista, a 97'10.

Lo que ha dicho Melquiades Alvarez

En la segunda parte de su discurso hizo D. Melquiades Alvarez las siguientes manifestaciones:

Pero ya os he dicho al principio de mi discurso que no es solo el interés nacional el que nos obliga a simpatizar con la causa de los aliados; lo es también el interés de la justicia, que, como sabéis, constituye una de las fuerzas morales más decisivas en la determinación de los juicios y de las resoluciones humanas.

A mí me sorprende, lo digo con dolor, me sorprende y a veces me indigna, que quienes han hecho alarde de ser en todo momento los defensores de la justicia la agraven hoy con el silencio cuando no con el menosprecio. Es lo que ocurre aquí en España con muchos de los que por pasión política pretenden torpemente justificar ante el público la conducta de las naciones germanas. Quiero creer en honor suyo que no se han parado serenamente a estudiar los orígenes de la guerra, que no han leído tampoco los documentos diplomáticos en que se esclarecen estos sucesos, y que han formado su juicio así, a la ligera, por las referencias de los periódicos tendenciosos y mal informados.

Claro es que yo no voy a examinar ahora todas las piezas diplomáticas del proceso para inculpar a Alemania y a Austria; esto sería materia de una conferencia, no de un discurso político, y mucho menos de un "meeting". Pero lo que sí digo es que cualquiera que de un modo desapasionado haya seguido a través de la Historia en estos últimos años el proceder de Alemania y de Austria, y se fije, además, en los sucesos que son de todos conocidos, encontrará en la conducta de ambas naciones el origen de la guerra actual, si es que quiere en rigor rendir culto a la razón y a la verdad.

Pero esto no importa a mi discurso. Lo que nos importa son otras consideraciones y otros hechos, y a ellos me voy a referir.

Roosevelt, en un libro que acaba de publicar sobre América y la guerra mundial, censura al pueblo y al Gobierno de su país por ese silencio frío y cobarde que observa ante el atentado brutal de que ha sido víctima la pobre Bélgica. ¿Qué diría el famoso expresidente de la República yanqui si viviera aquí, en España, y contemplara estos partidos reaccionarios que se apellidan católicos, los cuales no sólo se regocijan con entusiasmo de los triunfos de Alemania, cosa que no censuro, sino que se muestran insensibles ante las crueldades innecesarias, ante los incendios, ante las violaciones incensantes de las leyes de la guerra?

Diría, correligionarios, lo que digo yo: Que esos que hacen alarde de realizar una política católica son los de siempre; fanáticos, sí, pero ímpios; los que llevan la religión en los labios, pero no la tienen metida en el alma; los que caen por efecto de su pasión en la crueldad, ya que nada les importan las lágrimas de los que sufren, si esos sufrimientos y esas lágrimas son necesarios para saciar sus odios o para que triunfe el ideal político que ellos acarician.

¿Qué insensatos! No comprenden, por lo visto, que si la religión es la esencia más pura de la espiritualidad humana, sólo lo es a cambio de vivir compenetrada con la justicia y con la piedad. Era un deber, por tanto, en quienes como católicos hablan, averiguar de qué parte se halla en esta contienda la justicia, para santificarla, y averiguar, al propio tiempo, por parte de qué naciones se realizan en la guerra los crímenes y las violencias, para execrarlas y maldecirlas.

Pero no hacen nada de esto. Lo que les interesa es la victoria de los pueblos germanos, porque, a su juicio, esa victoria es el desencadenamiento de la reacción en España, y esa reacción trae para ellos la plenitud de los tiempos.

Para demostrar la equivocación padecida en este punto por los reaccionarios españoles, habla el orador de lo que significa Alemania, como cuna de la Reforma protestante. Alude después a la visita de Guillermo II al Papa León XIII, visita donde el emperador, vestido con su uniforme de coracero blanco, anuncia al venerable pontífice la imposibilidad de restablecer el poder temporal.

Y después de referirse a otros hechos de menos importancia, invoca, como contraposición al juicio de los católicos españoles, la célebre pastoral del cardenal Mercier, que es un testimonio de acusación formidable.

Expresa el orador su concepto sobre la nación alemana, a la que tributa grandes elogios por lo que representa en la labor espiritual y de cultura.

No he de ser tan menguado—añade—que me haga la injuria a mí mismo de olvidar lo que le debe el progreso a esa raza, en la que no se sabe qué admirar más, si la perseverancia en el trabajo o la grandeza ideal de muchas de sus concepciones. Pero una crisis de vanidad, como dice Reich, los ha perturbado. Y la megalomanía pangermanista, fruto legítimo de un panteísmo político, que veía en el Estado la expresión suprema de la divinidad, fué envenenando poco a poco el alma del pueblo, haciéndole creer que estaba llamado, por una especie de misión providencial, a ejercer la hegemonía del mundo. A esto se deben sus arrogancias y sus locuras; locuras y arrogancias que la han puesto en el camino de perder definitivamente su grandeza.

Prusia, con el ejemplo vivo de su poder y de su historia, contribuyó más que nadie a esta obra de perdición. Nada embriaga a los pueblos tanto como la victoria; nada les hace más agresivos ni más ambiciosos. Prusia fué una creación rápida y brillante de la fuerza organizada por los Hohenzollern, y enaltecida después por éstos en mil combates gloriosos. Desde Rosbach, en los tiempos de Federico el Grande, hasta Sedán, en la época del emperador Guillermo, Prusia, no sólo acrecenta su territorio y se convierte en cabeza del Imperio alemán, sino que trasfunde a todos los Estados de la Confederación su alma, su carácter, su organización, su temperamento; lo que constituye su disciplina, lo que le ha conquistado su predominio.

Parece inútil, y más que inútil ocioso, hablaros de política interior con el pensamiento puesto en el porvenir, cuando aún son inciertos para muchos los resultados de la lucha. Hablaré, sin embargo, porque me lo imponen las circunstancias, a cuyo influjo no puedo sustraerme, porque además tengo por descontento el triunfo de los aliados, y sobre este supuesto discurro para fijar las relaciones del partido reformista con los demás partidos frente a los problemas que las nuevas necesidades de la vida han de suscitar en España.

Presiento, queridos correligionarios, que si la victoria coronara el esfuerzo de las naciones germanas, la libertad, amenazada por el reverdimiento de las ideas y de los partidos reaccionarios, sufriría un tremendo eclipse en España. No encontraréis aventurado este temor; me lo sugiere la historia. Recordad, si no, lo ocurrido a principios del pasado siglo, después de las guerras napoleónicas, de mucha menos importancia que la guerra actual. Tras ellas, como sabéis, vino el Congreso de Viena de 1815, y al poco tiempo, aquella política funesta de la Santa Alianza, restablecedora del absolutismo; política que por fortuna comenzó a sentir los primeros reveses siete años después, gracias a la protesta de Inglaterra en el Congreso de Verona.

Pues algo parecido, salvando diferencias, como es natural, de progreso y de tiempo, ocurriría seguramente ahora. ¿Quién lo duda? El triunfo de unas u otras naciones beligerantes trae consigo inevitablemente el de las ideas que aquellas naciones simbolizan.

Austria y Alemania, la una por su historia, la otra por su organización y por su fuerza, representan para la política entera del mundo lo contrario de lo que significan Inglaterra y Francia. Aquéllas representan el principio de autoridad frente a la libertad; las últimas reminiscencias de la Monarquía patrimonial y de derecho divino frente al régimen constitucional y parlamentario; el predominio del poder personal, la exaltación casi idolátrica de la fuerza militar; la omnipotencia suprema del Estado sobre todos los derechos y sobre todas las iniciativas humanas; la exacerbación y perversión a la vez del sentimiento religioso, ya que a nombre de Dios, de cuya voluntad se consideran intérpretes y depositarios aquellos emperadores, se ha pretendido y aun se pretende, legitimar

una guerra que es, ante todo, una guerra de conquista, y cuyos procedimientos conducen en rigor a una verdadera y sacrilega apoteosis de la barbarie.

Son estos, como comprenderéis, los principios que de momento prevalecerían formando la urdimbre y el tejido de las modernas organizaciones políticas, pues seguro que a la virtualidad y eficacia de tales principios, se atribuiría desde luego el éxito de las naciones vencedoras. Y como la ley de la imitación de que hablaba Tarde, es una ley de vida que se aplica, tanto a los individuos como a las colectividades, en pueblos misonéistas como el nuestro, que no se caracterizan ni por el vigor ideológico, ni por la espontaneidad intelectual, aquellos principios y la política que de los mismos se deriva fructificarían por desgracia espléndidamente.

El fermento reaccionario que aquí existe facilitaría por añadidura la obra, y las fuerzas liberales que hoy tienen la preponderancia directiva en los Estados modernos, sufrirían inevitablemente un quebranto considerable en su vitalidad y en su prestigio.

Ya veis, pues, que no soy un agorero fantástico, sino un agorero razonador que procura justificar su horóscopo.

En cambio, entiendo que si triunfan los aliados, sucederá todo lo contrario. Se salvarán las esencias conservadoras, es verdad, porque esas esencias son como la fuerza de resistencia que surge de las entrañas mismas de las sociedades en oposición a los avances desordenados y epilépticos. Lo que no se salvará será las esencias reaccionarias, porque éstas son un obstáculo a la civilización, que el propio progreso político destruye.

Las gentes se pecararán, además, de que las democracias son el verdadero ideal político de los pueblos pacificadores y progresivos. No pondrán éstos sus esperanzas en la voluntad omnipotente de un poder mayestático, autoritario y fuerte, sino en la soberanía popular, de la cual no son más que un reflejo y una representación brillante las soberanías coronadas. No harán de la fuerza militar un poder sustantivo del Estado, sino una función reguladora desde arriba, por la autoridad legítima que al pueblo representa, y circunscrita exclusivamente a las vindicaciones del honor nacional y a la defensa del territorio.

No nos forjemos ilusiones. Vencedores o vencidos, tropezaremos a cada instante en nuestro desgraciado país con el fanatismo y la intransigencia de las derechas, más reaccionarias e irreducibles aquí que en parte alguna. Si somos vencidos, estad seguros de que no se contentarán con imponernos la ley, sino que pretenderán avasallarnos. Si somos vencedores resistirán por todos los medios a nuestros avances prudentes, incluso amenazándonos con la guerra civil. Así han procedido siempre, y así procederán seguramente ahora.

Por eso yo he dicho hace tiempo, exteriorizando al decirlo una convicción muy arraigada en mi espíritu, que se imponía en España, para hacer una política liberal consistente y duradera, una verdadera solidaridad de todas las izquierdas. La he sustentado cuando habíaba en el Congreso desde los bancos republicanos: la he practicado después, yendo del brazo de los liberales por España entera y realizando aquella campaña del bloque, que se frustró a lo mejor por deserciones y flaqueza de los que no quiero acordarme; la he repetido, en fin, a nombre del partido reformista, cuando éste tomó carta de naturaleza en la vía pública de nuestro país, declarando entonces, con el asentimiento y hasta con el aplauso de mis correligionarios, que no queríamos ni podíamos confundirnos con ningún otro partido, pero que dando, como dábamos, a las esencias democráticas una mayor importancia que a los accidentes y a las formas de Gobierno, cooperáramos con entusiasmo en toda obra progresiva que seriamente se intentara.

Ahora me encuentro con que se nos requiere de nuevo desde Mallorca por el jefe del partido liberal para una colaboración posible en pro de determinados empeños.

El requerimiento, como veis, resulta un tanto genérico y vago, ya que no se determina con claridad el alcance de la colaboración ni el carácter del empeño para que se nos brinda; pero, aún siendo vago el requerimiento, lo recojo desde luego para contestarlo ante vosotros cumplidamente. Y digo lo que vais a oír:

Si se trata de un empeño verdaderamente liberal y democrático que tenga por base la sinceridad y la buena fe, esto es, de un empeño serio al que presida el propósito honrado y perseverante de realizarlo y de cumplirlo, nuestra colaboración la ofrecemos desde ahora, y la ofrecemos sin límites, correligionarios. Una colaboración entusiasta, apasionada, decidida, generosa, resuelta, como corresponde a los partidos que no sienten en la vida pública otros estímulos que los del deber ni otros móviles que el amor a las ideas y el engrandecimiento de la patria.

Y advertimos aquí que nuestra colaboración será completamente desinteresada; oído bien, desinteresada. Queremos que conste así para que nadie entienda que renunciemos a nuestra personalidad o que vamos a poner precio a nuestra colaboración, olvidando los compromisos por la merienda de que hablaba el señor Maura. Eso no reza ni rezará nunca con los reformistas.

En estas condiciones, sobre ser más eficaz nuestro concurso, despertará menos suspicacias, no exacerbará codicias y nos dará una mayor autoridad para reclamar en todo instante el cumplimiento de lo convenido.

Por los heridos y enfermos de la guerra

El Congreso Agrícola de San Pablo del Brasil ha decidido surtir, gratuitamente, de café, en grandes cantidades a los enfermos y heridos de los hospitales de París valiéndose de la «Obra de la taza de café».

Sobre la petición de M. A. da Silva Tellés, presidente de la sociedad de Agricultura del Brasil, las compañías de caminos de hierro brasileñas han acordado transportar gratuitamente el café que se destina a ese fin, durante seis meses. La compañía de vapores «Chargeurs Reunis», se ha comprometido a transportar gratuitamente de Santos a Francia el café destinado a la «Obra de la taza de café».

El primer envío es de 1.000 sacos de 60 kilogramos, representando un valor de 180.000 francos.

Maniobras de verano

En Agosto próximo seremos testigos de unas maniobras militares, que hasta ahora no sabemos que objeto puedan tener, aunque no es difícil sospecharlo a quien haya leído en estos días las elucubraciones bélicas de algunos diarios madrileños.

En nuestro cuaderno de notas tenemos apuntada una simulación de ataque a la plaza por algunos buques, a los que se asigna el papel de enemigos.

Los fuertes de la plaza responderán al ataque, disparando todos los cañones de que últimamente se les ha dotado, incluso alguno de grandes dimensiones y de bastante alcance.

Las fuerzas de la guarnición intervendrán en esas maniobras, ejecutando cada arma sus movimientos peculiares.

Como estos asuntos se llevan hasta ahora con gran reserva, no nos es posible consignar más detalles.

ECOS

La pareja Sánchez-Díaz, en el género a que se dedica es muy notable, no cabe duda. Pero con ese afán de ponderarlo todo hasta la exageración que se gastan las empresas, llega uno a no saber en qué consiste el verdadero mérito.

A la vista tenemos un programa. Los artistas citados figuran con letras llamativas. Y después el reclamo pomposo. «Destreza, casticismo, gracia, agilidad, precisión, belleza, simpatía por toneladas.»

Basta. Que nos digan si son de arqueo o de registro.

En el discurso político que pronunció en Valencia el conde de Romanones, dijo, entre otras cosas, que «si hubiera pureza en la emisión del sufragio ella demostraría el poderío del partido liberal.»

¡Conde, por Dios!...

Se alquila

la estantería, donde estaba instalada la Cooperativa de la Sociedad Estivadores. Darán razón en la misma sociedad, Doctor Allart, 15.

La Leche Condensada marca "LA PASTORA"

es leche pura de vaca, condensada con solo quitarle cierta proporción de agua y conservada con toda su crema y propiedades nutritivas por la adición de una cantidad del mejor azúcar de caña refinado.



La mejor alimentación cotidiana

El desastre del domingo

Apreciación

En el último párrafo de nuestra reseña correspondiente a la segunda corrida de la temporada decíamos que, del escandaloso desastre que presenció este pacífico público son culpables la mayoría de los que en la organización y celebración del espectáculo intervinieron.

Razonemos para demostrarlo consignando en primer lugar las condiciones de

Los toros

El primero gordo como todos los demás lidiados en estas corridas, debido al esmero con que han sido atendidos en los corrales, fué bravo, voluntario y de poder para los varilargueros; llegó incierto a banderillas por la mala lidia que se le dió, y en el último tercio mostró noble y suave.

Estaba en condiciones de haberse lucido el matador, estrechándose al estoquear.

El segundo, desde que fué visto en los corrales sembró el pánico entre los lidiadores, y digan lo que quieran los inteligentes el toro fué en varas más blando que sus hermanos y sufrió menos castigo, haciéndose de sentido y reservó tanto por no ser picado en regla como por no haber lidiado que le llegara a la cara y lo aguantara con el capote.

En igual estado y achuchando llegó a banderillas, pero que no era un toro lidiable lo demostró entrando y saliendo claro y noble en varios de los pases que Lagares se decidió a darle metiéndole la muleta en la cara, aunque con desconfianza.

El tercero hizo franca y buena pelea en todos los tercios. Una pera en dulce que nadie supo o nadie quiso saborear.

El cuarto fué un buen toro, pero para toreros.

Los espadas

No cabe duda que Pascual Bueno es un torero recomendable, porque sabe por lo menos lo que se trae entre manos. Sin embargo, ni con el capote, ni con la muleta ni con la espada, ha hecho aquí facna alguna que haya llamado la atención.

Ni una sola vez lo hemos visto perfilarse en regla, ni entar en corto, ni consumir el volapié. Únicamente hemos visto que tiene habilidad para asegurar las estocadas entrando a paso de banderillas, y que es más artístico su trabajo como torero que como matador.

Así y todo ha sido en estas corridas el héroe de la fiesta.

Por él terminaron sin mayores percances, demostrando a sus colegas que es un excelente compañero.

Lagares, a juzgar por las dos corridas en que aquí ha tomado parte, no está en condiciones todavía para entenderse con cierta clase de reses.

No aguantó ni se confió con la muleta, desconoce la lidia que cada toro requiere, y al estoquear se sale de la suerte en el momento de la reunión en vez de hacer por los toros para asegurarlos.

Bien es la verdad que el domingo se resentía de la cogida que sufrió durante la lidia del segundo toro de López Plata, en la primera corrida, pero también es cierto que ignora mucho.

El personal de ambas cuadrillas es de lo peor que por aquí hemos visto.

Ni un peón estuvo colocado en su puesto el domingo pasado durante la lidia de los tres últimos toros; no había quien los corriera, ni quien los aguantara, ni quien tuviera la precaución de colocarse a la cola del toro cuando los banderilleros entraban en suerte.

La presidencia

De antiguo sabemos que la presidencia de los espectáculos taurinos es de por sí de difícil desempeño y arriesgada, tanto por las fatales consecuencias que puede ocasionar una orden dada a destiempo, como poco común que es satisfacer a un tiempo los deseos de lidiadores, empresa y público; pero es más difícil todavía el cargo cuando no recae en

persona que entienda el asunto y que sepa resolver en ciertos momentos con conocimientos de causa y con arreglo a lo que según los casos determine el reglamento.

Las precipitaciones pueden ocasionar fatales consecuencias y a ello estuvimos expuestos el domingo al variar la suerte en el primer tercio y durante la lidia del segundo toro, cuando solamente había tomado dos puyazos en buena lid, puesto que para el castigo necesario de las reses no se tienen en cuenta ni se consideran como puyazos las varas de refilón.

Esto es de sentido común, además de que lo determina así el reglamento.

Veán, pues, los que les gusta presidir que es preciso conocer las disposiciones reglamentarias y las condiciones y estado de los toros; de lo contrario es una temeridad aceptar un cargo que a ningún señor concejal se obliga a que los desempeñe.

La empresa

Está constituida la empresa por personas que indiscutiblemente han procedido en la organización de estas corridas con la mejor buena fé; pero eso noquita para que se les haya sorprendido por varios conceptos.

Ya han visto ustedes que no todos los ganaderos no son iguales y que en las recomendaciones de toreros no se procede con sinceridad.

Las empresas han de tener criterio propio, no escatimar dinero en la contrata de diestros, para que estos sean de algún renombre, y no fiarse de los consejos de los aduladores, que muchas veces son perjudiciales para el público puesto que se dá lugar a que profera la palabra engaño, aun cuando en realidad no lo haya.

Es preciso también organizar los servicios de plaza en debida forma disponiendo de monosabios que en vez de embriagarse vayan a la plaza a cumplir su misión sin extralimitaciones que debe castigar la presidencia.

Es necesario contar con personal apto que se haga cargo de las puertas de la valla para abrirlas con presteza cuando salten los toros, y es de imprescindible necesidad disponer de un toro manso en condiciones, y personas peritas que lo manden, para que al retirar un toro al corral no ocurra lo del domingo. Y sobre todo tenga presente que con toreros malos, hasta los toros buenos resultan ruines.

Para el Sr. Gobernador

Recomendámosle la lectura del artículo cuarenta del Reglamento de toros para que obligue a los presidentes de las corridas a que vayan acompañados de un asesor que sea inteligente en materia taurina.

A la vez nos permitimos recordarle, como causa ocasional de la mayoría de las cogidas ocurridas el domingo, la abundancia exagerada de toreros que andan por esas plazas a testarazo limpio, fiando a la temeridad, a la locura más bien, su porvenir en el toreo primero y en la vida después, donde ansiosamente buscan no la popularidad, el ansia de gloria que buscaban hasta hace poco los toreros todos, sino el saciar su sed de dinero, huyendo, con un riesgo y trabajo pasajero y fructífero siempre, del trabajo monótono de sus respectivas profesiones.

Verdaderamente, es hoy mucho mayor el número de suicidas con que contamos, que el número de toreros que como tales puede aceptarse; pero culpa de ello tienen las autoridades.

Para evitar esta monomanía del suicidio tanrómico, se dictó una disposición gubernativa por los años 88 al 90 en virtud de la cual los gobernadores de provincias no pueden autorizar el espectáculo sin que se les presente por lo menos tres carteles de los espadas, demostrando haber toreado en Madrid, en diferentes fechas, y además las correspondientes revistas en que se justifique la aptitud de los mismos.

Eligencias

Al aparecer los MODERNISTAS habrá que descubrirse.

Carnet de sociedad

Hállase completamente restablecido de las quemaduras que hace días sufrió en una mano, la distinguida señora doña Rosa Costa de Arriaga.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, D. José Brosa Roger.

—En esta Capital ha fallecido el niño Rafael Guadarrama Davó, hijo de nuestro amigo D. Lorenzo Guadarrama y González.

A sus padres y familiares damos nuestro sentido pésame.

—En Madrid han sido aprobados para su ingreso en el Cuerpo de telegrafos nuestros paisanos D. Manuel Rodríguez Torres y D. José Perera Rodríguez.

—Se encuentra enfermo el Sr. Toldra, primer violín del cuarteto "Renacimiento".

—De Granadilla ha llegado el propietario D. Agustín Villalba.

—Han llegado de la Orotava, el propietario D. Alonso Méndez, y la distinguida señora doña María Lugo.

—Ayer dió a luz un niño la joven señora esposa de nuestro amigo el reputado fotógrafo, D. José Sicilia.

—Se encuentra muy mejorada de su enfermedad la distinguida Srta. Dolores Ortoll.

Para la fiesta de la "Juventud"

En vista del numeroso pedido de localidades que se ha hecho a la "Juventud Republicana" para la fiesta proyectada, se advierte a los socios de dicha entidad que hasta el 18 del corriente se reservarán las localidades correspondientes a los mismos, disponiéndose de ellas si en ese día no las hubiesen retirado.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 11 (13).

Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife.

Se aleja hacia Italia el centro de perturbación atmosférica. Aún es probable que descarguen algunas tormentas en Cataluña y Andalucía.

Lo que hace el dinero

Copiamos de nuestro colega *La Información*, de La Laguna de ayer las siguientes líneas:

"Anteayer intentó un joven del Valle de Guerra, cometer un acto criminal, que milagrosamente no pudo realizar, si bien hizo de su parte cuanto le fué posible para llevarlo a cabo. Si creemos la versión pública y damos como móviles propulsores los que se rumorean, resulta doblemente criminal el frustrado propósito del individuo en cuestión.

Parece que la anciana, natural del Valle de Guerra, Leonarda Figueroa, propietaria de algunos bienes—que excitan la codicia de determinados familiares,—no tiene completas sus facultades mentales, debido seguramente a su avanzada edad, 70 años.

Unos de los deudos, llamado Juan Rodríguez Hernández, como de 23 años, casado con una sobrina de la anciana Leonarda, quiso aprovechar la anomalía mental de su tía política para saciar su codicia, y, al efecto, ansioso poner fin a la vida de la pobre mujer, fraguando un plan que le dejara en la inmunidad.

Anteayer tuvo ocasión para ponerlo en práctica, y al objeto intentó arrojar a una cisterna a la anciana.

Pero, afortunadamente para ella, la boca del depósito de agua era muy angosta y dificultó los planes del Juan.

Por temor a ser visto dejó éste de consumir su crimen, como hubiera sucedido si la estrechez de la abertura de la cisterna no le pone inconvenientes, para luego—repetimos son estas las suposiciones públicas—atribuir el hecho a locura de la vieja.

Un sobrino de Leonarda, hermano de la mujer de Juan, llamado Ramón Jorge denunció a la Guardia civil del puesto de esta ciudad el fracasado intento.

Ayer los individuos del benemérito instituto Juan Palou Moll y Juan García y García, detuvieron al Juan Rodríguez.

Conducido a esta población, ingresó en la cárcel del partido donde se halla a disposición del Juzgado de primera Instancia.

Sidra "Hórrco". La más exquisita. Importador Manuel F. Feria

REUNION

Mañana a las 4 y media de la tarde tendrá lugar una reunión en el Club Tinerfeño, a la que hemos sido invitados, en la que se tratará de asuntos que se relacionan con el próximo viaje de los Exploradores de Las Palmas a esta Capital.

Oportunamente daremos a conocer el programa de los festejos que se organicen.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 11 (23'10)

DE ESPAÑA

Llega Lerroux

Procedente de Barcelona ha llegado hoy a esta Corte, el jefe de los radicales españoles, D. Alejandro Lerroux.

Al Sr. Lerroux le esperaban en la estación gran número de amigos.

El Sr. Lerroux tan pronto saludó a los amigos que le aguardaban, se dirigió en automóvil a su domicilio, acompañado del Director de *El Radical*.

Se ratifica

El caudillo radical se ha ratificado en sus propósitos de hacer viaje a esas islas, para asistir a la fiesta de la Juventud Republicana de Tenerife.

Con tal motivo, embarcará en Cádiz el día 19, a bordo del *Infanta Isabel*, dirigiéndose a Las Palmas, y desde allí marchará a esa isla de Tenerife.

Como ya he telegrafiado, le acompañarán algunos diputados y periodistas radicales.

Otro que llega

También ha llegado hoy a Madrid, terminada su visita de inspección a las fábricas de armas nacionales, el Ministro de la Guerra, General Echagüe.

El Sr. Echagüe visitó al jefe del Gobierno Sr. Dato.

Consejo de Guerra

En el Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha comenzado hoy el Consejo de Guerra para ver la causa instruida por los sucesos de Benagalbón.

El Tribunal presídelo el General Primo de Rivera.

Las denuncias de Besteiro

Siguen dando juego las denuncias hechas en el Ayuntamiento de esta Corte, por el Concejal socialista Sr. Besteiro, referentes a las inmoralidades cometidas en el pago a los maestros desdoblados.

En el asunto entienden los tribunales de justicias, habiendo sido encarcelado el Presidente de la Asociación de los Maestros, por hallarse complicado en las denuncias.

Do una huelga

Dicen de Barcelona que continúa la huelga de los obreros metalúrgicos de Sabadell.

La huelga hasta la fecha tiene carácter pacífico.

Los radicales

También dicen de Barcelona que los radicales están satisfechos de la renuncia del Alcalde Sr. Boladeres.

El Progreso de aquella ciudad se felicita de la dimisión del Alcalde, juzgándolo como un triunfo político de sus amigos del Ayuntamiento.

Del Extranjero

Las negociaciones con Italia

Un telegrama de Roma dice que aquel Gobierno ha recibido la contestación que Austria dá a la última nota de Italia.

En dicha contestación Austria accede a todas las peticiones de Italia, excepto a lo referente a Trieste e Istria.

Créese que Italia rechazará el escrito de Austria, dando por terminadas las negociaciones.

Con tal motivo, créese inminente la intervención de Italia en el conflicto europeo.

Conferencias

Dicen también los despachos de Roma que el rey Víctor Manuel ha llamado a su palacio para conferencia con ellos, a los políticos más significados de Italia.

Esta determinación del monarca italiano, está siendo muy alabada por la prensa toda de Roma.

DE LA GUERRA

Nuevos triunfos

Las noticias que se reciben de París comunican que las tropas aliadas han obtenido nuevos triunfos en la región de Arras y Carency.

En este último sitio los aliados han conseguido apoderarse de una importante parte del pueblo, haciendo retroceder a los alemanes.

Casa por casa

Dicen estos despachos que en Carency se batieron las tropas aliadas con el enemigo, dentro de la misma población, teniendo que tomar muchas casas por asalto, pues los alemanes hicieron una tenaz defensa del pueblo.

Continúa el combate

En Carency continúa aun el combate, si bien se considera casi dominado al anemigo, que empieza a batirse en retirada.

Prisioneros

En este combate los aliados han cogido a los alemanes muchos prisioneros, entre los que se cuentan algunos oficiales.

También han caído en poder de las tropas franco-inglesas varias ametralladoras y pertrechos de guerra.

Más triunfos

El despacho a que nos referimos dice también que los aliados se han apoderado al Norte de Arras del camino que conduce al cementerio y del que va de Carency a Sonchz.

En Bélgica

En Bélgica dice el mismo despacho, los alemanes han atacado nuevamente a St. Jorge, siendo rechazados por los aliados.

Los alemanes, aprovechando la obscuridad de la noche, acercáronse silenciosamente a las posiciones aliadas con ánimo de sorprenderlas, pero advertida por estos la presencia del enemigo, le hicieron un nutrido fuego, que les diezmó, obligándoles a retroceder precipitadamente.

Los alemanes al retirarse dejaron el campo totalmente sembrado de cadáveres.

DE RUSIA

Tremendo combate

Las noticias oficiales de San Petersburgo dicen que en la Galitzia se ha librado un tremendo combate en que han llevado la peor parte las tropas austro-alemanas.

Estos después de sufrir un considerable número de bajas, viéronse obligados a pasar el río Wislcka para evitar ser envueltos por los rusos.

En otros sitios

También los rusos han salido victoriosos en otros varios sitios, continuando con actividad su ofensiva, y recuperando algunas posiciones perdidas en días anteriores.

En los Cárpatos

Los despachos de San Petersburgo dicen también que en los Cárpatos recrudescen los combates, conservando los rusos todas sus posiciones de la vertiente meridional, a pesar de los constantes esfuerzos que los austro-alemanes realizan por hacérselas desalojar.

DE PARIS

El parte oficial

De París comunican a última hora, el siguiente parte oficial de la guerra:

Un dirigible

En la tarde de ayer se presentó un dirigible alemán en la región de Compiegne.

Tomadas rápidamente las precauciones necesarias, el dirigible se retiró sin que se desarrollara incidente alguno.

¿Desea V. un buen reloj? Compre un JUVENIA. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. LA UNIVERSAL, Alfonso XIII, número 3

SOBRES DE OFICIO. De venta en la Imprenta García Cruz.

Victorias
Al Norte de Arras hemos alcanzado nuevas victorias, habiendo extendido nuestras líneas considerablemente.

En esta misma región y siguiendo violentamente el curso de las operaciones, nos apoderamos delante Leens de importantes obras alemanas, que tomamos por asalto; de un fortín perfectamente artillado y de la capilla de Notre Dame de Lorette, convertida por los alemanes en una verdadera fortaleza.

Más triunfos
Continuando nuestros triunfos cogimos al enemigo todas sus trincheras al Sur de Chapelle Stop. También después de un fuerte combate ocupamos el cementerio de Neuville y St. West, que había fortificado fuertemente los alemanes.

En los Dardanelos
Dice también el despacho oficial de París, que en los Dardanelos el día 8 dieron los aliados un vigoroso ataque general a las trincheras turcas, las que fueron tomadas valientemente a la bayoneta.

También tomaron los aliados las alturas vecinas a Kritnia que defendían tenazmente los turcos. Los aliados se consolidaron en dichas alturas sin que fueran contra-atacados por el enemigo.

Más de París
Bombardeo
Otro despacho posterior de París, dice que los alemanes bombardearon nuevamente a Dunkerque sin conseguir resultado alguno. Luego lanzaron once obuses sobre Bergeles, matando a algunas personas e hiriendo a otras. Las baterías francesas consiguieron apagar el fuego de los alemanes.

Mesa.
Salón Novedades

Para esta noche se anuncia un programa extraordinario de gran atracción. Se exhibirán doble número de películas que de costumbre, sin aumento de precios. Las anunciadas son: "Castigo de Luzbel", estreno; "Misterios de un gran hotel", "El collar de Ramese", "El mensaje de la Reina", "En el aprisco". En breve se estrenarán, "Rastro fatal", "Ceños infantiles" y "Gratitud de un árabe". Mañana, gran matiné extraordinario.

Despacho de carne
Se hace saber al público que en la nueva carnicería establecida en la calle del Dr. Allart, esquina a Botón de Rosa, se expendirá carne, desde el sábado próximo, a precios más bajos, que en los demás despachos de la población, consistente dicha baja en la suma de cuarenta céntimos en todas las clases del artículo.

NOTICIAS

Toros.—Hemos oído decir que se están haciendo gestiones para ver la forma de que Juan Belmonte, torero una corrida de toros en esta Capital, el mes de Noviembre del próximo año.
Suicidio.—Con fecha 2 del actual, leemos en nuestro colega *El Radical* de Madrid, el siguiente telegrama de Las Palmas: "Esta mañana se ha suicidado, disparándose dos tiros en la cabeza, el capitán de Infantería Marina D. Cirilo Moreno Benito."
"Estaba casado con una sobrina del general de Marina Sr. Pidal."
"Ignóranse las causas que le han inducido a tomar tan fatal resolución, pero se supone que se trata de reveses de fortuna."
Velada.—En Santa Cruz de la Palma ha sido muy bien acogida la idea de José Pérez Andreu, consistente en celebrar una velada monstrosa a la cual cada una de las sociedades de la isla enviará un número: Literatura, música, canto, etc.
De no fracasar el pensamiento del literato citado, dicha velada se celebra-

rá como número de las fiestas del centenario de Cervantes.

Subasta.—El día 20 del actual, a las dos de la tarde se celebrará ante la alcaldía de Arafo la enagenación en subasta extraordinaria de 61 sacos de carbón y seis quintales de tea, de procedencia fraudulenta, que se encuentran depositados en la caseta de consumos de aquella localidad, por el tipo de 225 pesetas.

Reclamado.—Hallase reclamado Antonio León Pérez, procesado por allanamiento de morada.

Correo.—Mañana a las diez saldrá de nuestro puerto, con rumbo a Cádiz, el vapor correo español *Delphin*, llevando pasajeros, carga general y correspondencia de estas islas.

Agua.—El aforo de las aguas de Catalanes y de Aguirre, practicado el día dos del corriente, ha dado un caudal de 5 056 metros cúbicos o sean 10.112 pipas.

Artistas.—Para la Orotava fueron ayer los eminentes artistas Amalia Galli-Curci y el "Cuarteto Renacimiento".

La Diputación.—Ayer pudo constituirse por fin la Diputación provincial, la que celebrará hoy su segunda reunión para el nombramiento de los señores que han de formar las distintas comisiones.

Barca rusa.—A la vista de Santa Cruz de la Palma estuvo la barca rusa *Bried*, que hasta fines del año pasado perteneció a la marina alemana.

Correo.—El vapor inglés *Remuera* trajo para esta Capital 4 sacos de correspondencia y 3 para Las Palmas.

Desde ayer la oficina de paquetes postales pasó a la de giros, y ésta al entresuelo.

Taller fotográfico.—Dentro de breves días se abrirá al público un nuevo taller fotográfico propiedad de D. José Sicilia, instalado con todos los adelantos modernos.

Preguntando por la llegada de los MODERNISTAS se han recibido miles de cartas y telegramas de todo el mundo.

De novedad.—Se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja para caballeros en la sombrerería de Domingo Pérez González, Alfonso XIII, 44. Véase el escaparate de este antiguo establecimiento.

Grandes sacrificios costará, pero al fin llegarán los MODERNISTAS.

La mujer del payaso.—Esta interesante novela que se está publicando en EL PROGRESO se vende en esta imprenta, al precio de una peseta. Léase el último anuncio de la última columna de la última plana.

El arte de ser bonita, por Lianna de Pougy.—Obra de gran utilidad para las damas. Un tomo con una preciosa encuadración, 7 50 pesetas. En la Imprenta García Cruz

Azufre marca LEON, superior calidad.
De venta casa Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife.

Las señoras y señoritas débiles y anémicas, que toman diariamente la Harina lacteada NESTLE adquieren fuerza y salud



HARINA LACTEADA DE H. NESTLÉ
ALIMENTO COMPLETO
PARA LOS NIÑOS

El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres. Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídase hoy mismo uno! Nada le cuesta.—Agente de la HARINA LACTEADA NESTLE en Tenerife, P. DUQUE, Candelaria, 26 entresuelo.

THE LONDON ASSURANCE
Compañía de SEGUROS de Londres
Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTÍAS EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914
£ 5.495.401

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,
Miguel Rodríguez Baeza
Dirección: Canales, 36.

SALUD DE LA MUJER
Conservada por las Piloras Tocológicas DEL DR. N. BOLET 57 AÑOS DE EXPERIENCIA

L'UNION
Compañía Francesa a prima fija contra el incendio

Establecida en París, Place Vendôme núm. 9, en el año 1828
Capital social, Reservas y Garantías, 134.000.000 frs.
Desembolsado 2.500.000 de francos

Subdirector Apoderado en Tenerife, RAMON BAUDET.—Oficina, Plaza del Patriotismo, número 1.—Teléfono número 396.
Esta Compañía está dentro de la nueva ley de seguros para operar en España.

Carbón de brezo y de cok,
del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles "Mi bodega", frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

La última palabra
Visítad el escaparate de los señores Fernández del Castillo Hermanos, Alfonso XIII, 33.

Casa de los Aliados

English tea rooms
Mrs. Snee
18, Cruz Verde, 18

COCINA ESPAÑOLA E INGLESA
Se sirven comidas a domicilio a todas horas. Precios especiales para los oficiales del ejército. Buenas habitaciones.

Mrs. Snee's English Tea Rooms
And Boarding House
Good Airy Rooms. English Cooking
Terms Moderate
18, CRUZ VERDE, 18
1 at floor.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.
BANQUEROS
3, EDUARDO COBIAN, 3
(ANTES MARINA)
Santa Cruz de Tenerife
Islas Canarias

Se alquila un salón propio para Depósito, tiene agua a presión. También se alquila en la calle de Igualdad una casa que tiene agua e instalaciones de gas y luz eléctrica.—Reznón, F. Carrasco, Flores 6.

"EL AUTO"
El próximo día 15 se abrirá al público, en la calle de la Candelaria número 15 (a), un taller de pintura, donde se harán cargo de pintar todos los coches automóviles que se le confíen por módicos precios y prontitud y esmero. No equivocarse: Candelaria 15 (a) esquina a Imeldo Serís.

Benigno Ramos
PRACTICANTE
Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa **Collin y C., París**
la primera del mundo en estas especialidades.
Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.
Precios módicos.
Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

indiferente, y mañana iré a solicitar el consentimiento de vuestra madre.

—Mi madre...—repuso la joven con una turbación que no pudo ocultar;—¿queréis ver a mi madre?

—Sin duda; tan luego como sepa que soy correspondido. ¿A quién sino a vuestra madre tengo que dirigirme para solicitar vuestra mano?

—Mi madre está ausente de París—baluceó Marta pero tan agitada que Lionelo sintió una vaga inquietud.

—Marta—exclamó,—¿me habré engañado? ¿no me amáis? ¿Debo perder toda esperanza? ¿Habrá de disiparse mis sueños de ventura?

—Callaos, os lo suplico, señor Morton—murmuró la joven.

Una oleada de gente hizo retroceder a la señora Gerfaut y a Jorge de la Brière hasta los jóvenes; la primera oyó la última frase de Marta, y exclamó:

—Vamos, señor Morton, esa cándida paloma tiene razón. Si, como creo, tenéis que hablar con ella de cosas interesantes, aguardad una ocasión más oportuna, qué diablos! Esto es una baráunda, y un diálogo sentimental pierde todo su encanto, y a poco que las notas apasionadas sobresalgan llamaréis la atención. Compostura, señor americano, compostura! Ante todo hay que tener en cuenta las conveniencias. Dejemos, pues, para pasado mañana los asuntos graves, y despedámonos aquí, señores; voy a llevar a estas niñas a los caballitos de madera.

—Hasta pasado mañana, señora—repuso Lionelo alargando la mano a aquella extravagante mujer. Hasta bien pronto, Marta—dijo llevando a sus labios la mano de la niña.

moda; basta ver mi modo de vestir para convencerse de ello. Mis clientes son de lo más distinguido. La princesa de Rudesheim; la marquesa de Gardifet; la condesa Diana Plantenay; Clara Rubis, del Palacio Real; Leonida Lenoir, de Los Bufos, etcétera, etcétera.

E inclinándose hacia Lionelo, dijo a media voz:
—Vuestro amigo me es muy simpático! No dejéis de llevarlo a mi casa.

—Perded cuidado, señora.
El señor de la Brière pensaba entre tanto:
—Por más que sea la primera vez que ese nombre suena en mis oídos, no me cabe duda que conozco a esta mujer.

—¿Habéis, como yo, tenido curiosidad en ver el último día de romería?—continuó la señora Gerfaut.—Hay mucha gentuza, mucha canalla, pero es extraño y curioso; se puede ver una vez... Además, no falta gentes chic, y la prueba es que estamos nosotros.

Lionelo hizo un signo afirmativo.


—Estaba segura de hallaros aquí—continuó con volubilidad la señora Gerfaut, riendo a carcajada.—No ignorabais que iba a venir Marta. Yo soy una verdadera madre para estas niñas, una madre cariñosa... Si no que lo digan ellas.

Lionelo, que se había aproximado a Marta, le dijo:
—Sólo por veros he venido aquí.

—También yo esperaba veros—murmuró la joven.

—Señor Morton—continuó la señora Gerfaut,—pasado mañana se reúnen unos cuantos amigos a las siete en punto. Doy una comida en pequeño comité. Ya los sabéis, señores, a las siete en punto nos sentaremos a la mesa; nada de cumplimientos; el menú es muy

Clinica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López.
 Cirugía general. Garganta, nariz, oídos y ojos.
Graduación de la vista
Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.
Inyecciones del 606
 Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.
Consulta particular, a hora convenida.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.
MARCA EL OSO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar
 Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
 Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancias extrañas. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
 Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

Yeoward Brothers
 Línea de vapores rápidos, FRUTEROS entre Liverpool Lisboa e Islas Canarias.
 Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de MAYO.
Día 15
Ardeola
 Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.
 Por los vapores Andorinha, Agulla y Ardeola, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.
 Por vapor Avoca billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.
 Los billetes de ida y vuelta son válidos por un año.
 Para más informes, dirijirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 38.

Libro de los chistes
 Floresta de la risa, repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patochadas y burradas del género humano, recogidas por esos mundos de Dios, para curar a los hipocondríacos, amansar y los cascarrabias y tonificar a los biliosos. Edición ilustrada con dibujos muy mono.—Precio, 1 peseta.
 De venta en esta imprenta.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA
 Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.
Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 2, 8, 13, 17, 23 y 28
SERVICIO DEL MES DE MAYO
 Para Cádiz (via Las Palmas) Para Cádiz
 Vapor **Hespérides**, Capitán López: los días 1 y 17.
 Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma
 Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestro: los días 8 y 23.
 Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.
Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz.
 Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Para Agentes y Revendedores
Oportunidad para ganar dinero
 Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:
 Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
 Sortijas de oro enchapado . . . 2.25 docena.
 Pulseras de plata dorada . . . 1.25 docena.
 Cortaplumas muy elegantes . . . 0.80 docena.
 Yuntas para puños . . . 1.25 gruesa de pares
 Portamonedas . . . 0.60 docena.
 No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110.—Nueva York.

Sobres de oficio y comerciales, clase buena y clase barata
 Se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36. También hay tarjetas, imitación pergamino.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen
Servicio semanal directo entre las Islas Canarias y Londres
 SALIDAS DEL MES DE ABRIL
 Día 8 el magnifico vapor **SARDINIA**
 " 15 " " **SAN MATEO**
 " 22 " " **SAN ANDRES**
 " 29 " " **SARDINIA**
 El vapor **SALONICA** cargará en este puerto con destino a Buenos Aires, la carga que se presente el día 6 de Abril de 1915.
 Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Midleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES.
 En Dankeque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia.
 Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje \$ 7.00.

SERVICIO INTERINSULAR
 por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**
 Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife
 Para más informes dirijirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa
Banca y Cambio
 Alfonso XIII, 64
 Emite giros sobre todos los países.
 Pagos telegráficos.
 Cartas de crédito.
 Descuentos y Cobros.
 Cuentas corrientes.
 Compra Cheques y Letras.
 Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

El Periquillo Sarmiento, por El Pensador Mexicano.
 El dinero de los otros, por Gaboriau.
 El huérfano del regimiento, por Mario.
 El mercader de brillantes, por Montepín.
 El ahorro, por Samuel Smiles.
 El paro forzoso, por Ph. de les Cases.
 El último Duque de Hallali, por Xavier de Montepín.
 Falsa evidencia, por Oppenheim.
 Flores del alma, por Antonio Hernández Capote.
 Gil Blas de Santillana, por Lesage.
 Guía práctica de las labores del bello sexo, por Mme. Margarita de Fonclose.
 Historia de un crimen, por V. Hugo.
 Indiana, por Jorge Sand.
 Los hijos del delito, por Richebourg.
 Los crímenes de la ambición, por Montepín.
 La mano del muerto, por Dumas.
 Los amores de París, por Pablo Feval.
 Los millones de Crawborn, por Máximo Audouin.
 Los siete pecados capitales, por Sué.
 Los mohicanos de París, por Dumas.
 Los vencidos, por Emilio Gaboriau.
 La Muerte y el Diablo, por Gener.
 Los incognoscibles, por Gutiérrez Castro.
 La flor de la noche, por Mary Faith.
 La cuerda al cuello, por Gaboriau.
 Los conquistadores del Polo, por Shaw.
 Los dramas del adulterio, por Xavier de Montepín.
 La religión al alcance de todos, por R. H. de Ibarreta.
 La Cubanita, por Dionisio Pérez.—1 peseta.
 La flor de la noche, por Mary Faith.
 La señorita de compañía, por Montepín.
 La leyenda de los siglos, por Hugo.
 La hija del terrorista, por Lynch.
 La espía del cardenal, por Galopin.
 Los trabajadores del mar, por V. Hugo.
 La envenenadora, por Pierre Dax.
 Los saltimbanquis, por Germain.
 La araña parisiense, por Montepín.
 La venganza del morabito, por Germain.
 La matrona, por Xavier de Montepín.
 La Panadera, por Montepín.
 La Dama de las camelias, por Dumas.
 Los apaches de París, por Guitton.
 Los castigos, por Victor Hugo.
 Los esclavos de la culpa, por Gaboriau.
 La Piedad suprema, por Victor Hugo.
 La bella Luison, por Henri Germain.
 La Democracia y los hacendistas, por Francis Delaisi.
 Libro de chistes.
 Libro de los sueños, por J. M. N.
 Las hijas de la Luna, por Paul Feval.
 La mujer del Payaso, por Montepín.
 Los presidiarios del amor, por Mario.
 Las dos rivales, por Marc Mario.
 La vida infernal, por Gaboriau.
 La esgrima, por Jaques Antoine Blot.
 Los últimos días de Pompeya, Lytton.
 Los misterios de París, por Eugenio Sué.
 Los Miserables, por Victor Hugo.
 Los emigrados, por Conan Doyle.
 La escuela del crimen, por Guitton.
 Las ruinas de Palmira, por Volney.
 Las mil y una noches, por A. Galland.
 Los quince goces del matrimonio, por Jacinto G. Comas.
 La viuda seria, por Conan-Doyle.
 Los tres mosqueteros, por Dumas.
 La resurrección de los dioses, por Demetrio Merejkowsky.
 La muerte de los dioses, por Demetrio Merejkowsky.
 Los placeres de dos solteras, por Pita.
 Los hijos del pueblo, por Eugenio Sué.
 María, por Jorge Isaacs.
 Manual de Fotografía, por C. Klary.
 Matilde, por Eugenio Sué.
 Martín el Expósito, por Eugenio Sué.
 Nuevo secretario epistolar, por L. Bertaner.—1 peseta.
 Nuestra Señora de París, por Hugo.
 Oscar y Amanda, por Regina María.
 Paula Monti, por Eugenio Sué.
 Palomas y tortolas, por Rodríguez Navas.
 ¿Quo vadis?, por Siekiewicz.
 Rodney Stone, por Conan Doyle.
 Rayos y sombras, por Victor Hugo.
 Reencarnación de D. Quijote y Cirano de Bergerac, por Borja Moncayo.
 Seis horas en campaña, por Gutiérrez Castro.
 Traición de amor, por Marc Mario.
 Un obrero aristócrata, por Germain.
 Una historia de dos ciudades, por Ch. Dickens.
 Veinte años después, por Dumas.

sencillo: un poco de foie-gras, trufas, algunas avecillas, quince o veinte docenas de cangrejos a la bordelaise, un queso helado y champagne frappé. Una trioleral Cuestión de pellizcar algo charlando. Os espero, señor de la Brière.
 —Sois demasiado amable, señora—contestó Jorge.
 —Está convenido, ¿verdad?
 —Ciertamente.
 La señora Gerfaut se inclinó al oído de Morton, diciéndole:
 —Os sentaré al lado de Marta.
 Y dirigiéndose a Jorge, añadió:
 —¿Leisteis en el Diario de los Extrajeros el último artículo de Lazzarra sobre mi establecimiento?
 —Ah, no señorial Me veo precisado, por no mentir, a deciros la verdad—repuso Jorge con aire zumbón.—Pero no dudo de que ese artículo será como todos los de Lazzarra, que no ha hallado aún rival para escribir artículos de modas.
 —Cuando vayáis a mi hotel, lo visitaréis desde la bodega hasta la última gruta del jardín—continuó la señora Gerfaut agarrándose del brazo de su único acompañante, pues Lionelo se hallaba muy entretenido hablando en voz baja con Marta.
 Jorge y la señora Gerfaut echaron a andar, abriéndose paso entre la gente. Laura, Celeste y Fanny los seguían, cerrando la marcha Marta del brazo de Lionelo.
 —Cuánto le gusta a la señora Gerfaut echárselas de personal—murmuró Laura al oído de Fanny.
 —¿Qué quieres?—repuso esta última.—Si a la señora Gerfaut no le fuera posible darse tono, se moriría.
 —¿Qué tal te parece el señor de la Brière?
 —Muy bien; ¿y a ti?

—A mi me gusta mucho, ¿y a ti, Celeste?
 —A mi me agradan siempre los hombres, sobre todo cuando tienen más de cuarenta mil francos de renta.
 Mientras así cuchicheaban las obreras de la señora Gerfaut, Lionelo estrechaba contra su pecho el brazo de Marta, y con voz temblorosa por la emoción le decía:
 —Si, querida Marta; por vos sólo estoy aquí; tenía tantas cosas que deciros!... pero una sobre todo.
 —¿Cuál?—interrogó la joven.
 —¿No la adivináis?
 —No... no sé...
 —Quería deciros que os amo, que os adoro.
 —Oh!—dijo Marta ruborizada;—señor Morton, os suplico...
 —Marta, querida Marta—repuso Lionelo,—¿por qué os ruborizáis al oír la verdad? Bien sabéis que mi amor es respetuoso y puro; vos leéis en mi corazón; permitidme que lea en el vuestro, y ya que vuestros labios rehusan decir que me amáis, dejad que lo lea en vuestros ojos. Nada contestáis! ¿Por qué ese silencio? Marta, os lo suplico, respondedme!
 —No puedo—balbuceó la joven con voz apenas perceptible, en tanto que vivo rubor cubría su rostro enroscador;—no debo...
 —Por el contrario, debéis responderme—repuso vivamente Lionelo;—de vuestra contestación depende vuestro porvenir. Si me amáis, Marta, estoy decidido a hacer de vos mi esposa.
 —Más tarde os contestaré—dijo Marta.
 —No, Marta; decidme ahora mismo que no os soy

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO" 229

228 LA MUJER DEL PAYASO